

# EL DOMPOSTELANO

Publicado por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número sueldo 25 cént.

año XIII

Oficinas: Méridas, 21

Santiago, sábado 15 de noviembre de 1941

Teléfono número 1237

C. 6510

## Catolicidad e hispanidad

Una vez más, y como siempre, lo hispano y lo católico, cual dos categorías convertibles, se han manifestado fuertemente vinculadas, compenetradas —al servicio de la hispanidad de la catolicidad— en el discurso que Su Santidad el Papa pronunciara el domingo con ocasión del solemne acto de clausura del Congreso Eucarístico de Chile, y que España difundiera por todos los ámbitos del mundo hispano. La voz del Vicario de Cristo sonaba, impregnada del amor de todos sus hijos, saturada de paternal solicitud y de ansiedad por los actuales momentos, y España la hacía llegar a Chile y a todos los pueblos que nacieron de su regazo, como una madre procura que los hijos presten amoroso oído a las enseñanzas paternales.

El Consejo de la Hispanidad organizó y sufragó la retransmisión radiada del discurso a América, y con ello demostró su acertada comprensión de las altísimas funciones que le están encomendadas y prestó a la gran familia hispana un relevante servicio.

El hecho tiene todo el condensado valor de un símbolo. Todo el sentido imperial de España respecto a los países de Hispanoamérica no tiene otra aspiración que la de ser eje espiritual del mundo hispánico en la unidad de una íntima compenetración de cultura y de fe; y el alegar tal condición y el obrar con conciencia de ella para estrechar los indisolubles vínculos de religión que nos unen, es un verdadero y trascendental acto de imperio.

Al escuchar el discurso del Pontífice palpitaría en toda la América española esta concepción del mundo hispánico como de una gran unidad étnica, informada por un solo espíritu esencialmente religioso y católico. El gran acontecimiento del Congreso Eucarístico chileno afectaba por común a todos los pueblos sudamericanos, y todos ellos se sentirían aleccionados, exhortados y bendecidos por el representante de Cristo como gentes que, en realidad, forman un solo gran pueblo. Y la madre común de ellas, España, también se sentía afectada en la gran solemnidad, porque, aunque no se agrupe con ellas en la unidad de un continente geográfico, es ella la cabeza de su unidad, toda vez que con el ser que le dió supo infundirles esa fe religiosa y católica que el Papa exalta y glorifica.

Cuán magníficamente lo canta el Papa en su discurso. «Vuestro pueblo —les dice a los chilenos— ha tenido la suprema gloria de nacer en el mismo momento en que sobre su suelo se dijo la primera misa, al ser alzado por primera vez el Cuerpo de Cristo entre las cumbres andinas y el mar azul.» «Fuera de vuestra fe —añade— sería ocioso intentar explicar vuestra historia. Y todo ello «porque el Ordeno Eucarístico, para encontrarse presente a vuestro nacimiento, había infundido tal fervor eucarístico en la España de los autos sacramentales, y por eso «el mismo devoto espíritu que ardía bajo las relucientes corazas de los colonizadores quiso trasladarlo en vuestros pechos.»

Suprema consagración de la íntima y consustancial hermandad que la historia ha contemplado entre lo católico y lo hispánico.

(De Ya).

## Central Nacional Sindicalista

### OFICINA DE COLOCACION

Aviso a los señores Empresarios De acuerdo con las normas publicadas por el Jefe Provincial de Estadística y Colocación, y para dar cumplimiento a la Orden Ministerial de Trabajo de fecha 23 de julio último, las Empresas y Patronos de esta ciudad podrán recoger en este Organismo impresos para confeccionar la Declaración Jurada, que por tener personal asalariado a su servicio, tienen que presentar antes del día 18 del corriente.

Se recuerda la responsabilidad que incurrirán al no cumplimentar dicha Orden Ministerial, la de asimismo establecer sanciones comprendidas entre 500 y 5.000 pesetas.

## Ofertas de Trabajo

Para trabajar con Empresa Astibia de Pamplona, se interesa un Oficial forjador de primera, ofreciéndose esta Empresa un jornal de 13'50 diarias.

Empresa de Valladolid interesa un e-caparataista, abonando un jornal de 40C a 500 pesetas mensuales, y gastos de desplazamiento a cuenta de la misma.

Empresa Echevarría de Cádiz y Larrinaga, precisa cinco oficiales instaladores, dos especialistas cuadro, dos especialistas bobinadores y talleres electricidad; jornal el reglamento en las industrias Sidero-Metalúrgicas.

Para trabajar en Oviedo Empresa pesquera, se interesa un cortador práctico en la profesión, de 25 a 35 años. Empresa ofrece jornal de 500 pesetas mensuales caso de resultar satisfactoria la prueba de aptitud.

Jesús Martín Sánchez, Empresa de Salamanca, precisa un oficial pintor colorista, sabiendo pintar y parte limpieza, con un jornal de diez pesetas diarias. Contrato ilimitado.

## Obreros que se ofrecen

De Alicante, se ofrece para trabajar en esta provincia, un oficial cortador, con muchos años de práctica en la especialidad de la sastrería.

Luis Eraso, de San Sebastián de profesión mero, se ofrece para trabajar en esta provincia.

Lo que esta Oficina hace público, a fin de que aquellos a quienes interesen estas Ofertas y Peticiones, puedan pasar por la misma en la Rúa Nueva 12'2, a las horas de diez a dos y de cuatro a siete de la tarde, donde se le informará de las condiciones.

Santiago a 14 de Noviembre de 1941.—El Jefe de la Oficina.

## DEPORTES DEL SEU

La anunciada prueba-entrenamiento de los corredores de «Cross», de esta localidad, militares, productores y universitarios, que por el mal tiempo tuvo que suspenderse el pasado domingo, se celebrará mañana día 16 de Noviembre a las doce horas en la pista para atletismo del campo de Deportes de la Residencia.

La prueba consistirá en una carrera de relevos de 10 por 1.000 metros. (Aproximadamente tres vueltas a la pista).

Los equipos de atletas corredores que participarán en la prueba, se presentarán en las casetas-vestuario del Campo de la Residencia, media hora antes de la hora arriba señalada.—El Delegado de Atletismo del Departamento.

## Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Mc.

Programas para mañana (hora de 13'30 a 15'30):

13'30 Apertura de la estación; Danza, Chamínade; Canción de amor, Film; Ballet de Hamlet, Thomás.

14. Santoral del día; Fragmentos de zarzuelas: La picarona, Alonso; La rosa del azafán, Guerrero.

14'30 Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

14'45. Información regional.

15. Música ligera.

15'30. Fin de emisión.

21. Apertura de la estación; Transmisión del acto primero de la ópera «Macon», Massnet.

21'45. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.

22. Información deportiva.

22'15. Emisión dedicada al socio protector (discos a petición).

22'45. Música de baile.

23. Cierre de la estación.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

### VIEJA GUARDIA

Todos los camaradas que se crean con derecho a pertenecer a la Vieja Guardia de la Falange Compostelana, se presentarán en la Jefatura Comarcal del Movimiento Rúa Nueva, 18 1., en donde les será facilitado un impreso de declaración jurada.

Se da un plazo que termina el día 19 de los corrientes, para la presentación de estas declaraciones. Pasado dicho término, se entiende que renuncia, el que no hubiera comparecido, a formar parte de la Vieja Guardia.

## LA MASA CORAL COMPOSTELANA

### Una charla con su Director

Cuanto se relacione con la cultura y afecte a Compostela nos atrae en interés. Y si bien satisfacemos periodísticamente una curiosidad, innegable la consecuencia de una divulgación con nuestros queridos lectores, siempre dados al interés de las manifestaciones artísticas y solaz del espíritu, y máxime en tratándose de algo que afecte directamente a Compostela, que inició en la Coral Compostelana un amplio período de febriles empresas.

En la prensa leemos los proyectos de esa colectividad un poco desatendida del favor económico de Santiago. Según los sellos, en este mes y en el que viene, desfilarán por el Salón Teatro notables embajadas del arte lírico y musical, el «Cuarteto doble vocal»; de Pamplona, y la «Agrupación de Música de Cámara de la Orquesta Nacional».

Conscientes de una novedad reporteril, de una información para EL COMPOSTELANO, conseguimos prender en una media hora de charla al dinámico, así bautizado por el cordial Mosquera Pérez, Gutiérrez Cabeza, santigués por devoción, director de la expresada Coral, quien, todo nerviosismo, pendiente mientras responde a las interrogantes de otras cosas que bullen en su grande cerebro, contesta en la siguiente forma:

—La Masa Coral Compostelana es una institución de Santiago, y a pesar de su inactividad de varios meses, no se crea que ha perdido un ápice en su entusiasmo. Admira, conforta notablemente, el amor propio de sus componentes, reflejado en los ensayos. Díjase que en la colectividad, es idéntico, común a todos, el espíritu de trabajar, de cooperar a la suprema brillantez de un rango artístico en esta manifestación, que en otra época constituyó un timbre de gloria en la tradición santiaguesa.

—¿Ayudas?  
—Las propias. La del Círculo Mercantil, la de sus socios y en particular, los valiosos apoyos en frases y acción de quienes no son figuras de relieve, pero que yo los considero almas. Pudiera darle algunos nombres.

Y queda pensativo fugaces momentos. Un saludo, a alguien que pasa por el salón con pase menudo, sonriente y agitando unos papeles.

—Ha ahí uno «O vello d'os contos» ¡Cuánto batalló ese hombre!

Con una media docena de personas, cuanta garantía, que de significativas realidades en Compostela.

En efecto, respondemos Y le vamos la conversación al aspecto

económico. El señor Gutiérrez Cabeza esquivaba las respuestas. No son necesarias por razón de que existe un adagio que dice «en la turbación, llevarás el pensamiento...»

Recordamos una suscripción, el envío de boletines solicitando la aportación mensual para la Coral, a los domicilios pudientes y amantes de las bellas artes de Compostela. ¿Su resultado? Mezquinidad de espíritus, exagerada pobreza.

Y sin embargo, la Coral surgió triunfante en un festival, recibió las ovaciones del público y la inmejorable crítica de la Prensa, evitándose el naufragio y la desaparición de la misma gracias al pundonor artístico de un grupo de sus fundadores.

—Ya vé usted —nos dice el director— la recaudación del concierto del día 22, salvados los gastos del mismo, la Masa Coral Compostelana los destinará para el Aguinaldo de los valerosos españoles de la División Azul.

No obstante la penuria económica por la que atraviesa la colectividad, no ha dudado ni un momento en contribuir de esta manera a llevar un emocionante recuerdo a nuestros hermanos voluntarios en la cruzada anticomunista.

—¿Espero que Santiago responderá y sabrá comprender el alcance patriótico de la fiesta y abarcar el sacrificio de la Coral. Precisamos de la adhesión del pueblo en este y otros sugestivos festivales.

—¿Ya le digo que la Coral inicia en el curso de 1941 a 1942, y no deja de pensar en el Año Santo, una nueva faceta en la divulgación del arte musical, cual es el organizar con periodicidad (una vez al mes) conciertos vocales e instrumentales a cargo de los más afamados artistas y colectividades españolas y extranjeras.

—¿Y conciertos de su Coral?  
—Comprenderá que nosotros no hemos de quedar a la zaga; los ensayos ya empezaron. Estamos dispuestos a que Galicia y España nos conozcan con admiración y un gran valor artístico. Genio no nos falta, calor nos sobra y con un poquito de aliento por los llamados a comprendernos, iremos más allá de lo proyectado. En Santiago hay suficientes elementos para que, enrolados en la Coral, estos proyectos no sean una vana quimera.

—¿Entendido?  
—Sonreímos. Demasiado, querido y admirado Gutiérrez Cabeza.

—Gestionamos para enero la actuación del insigne pianista Querol.

## AGUINALDO PARA LA DIVISIÓN AZUL

De contribución forzosa extraordinaria ha calificado estos días acertadamente la Prensa española a la suscripción abierta para el Aguinaldo de la División Azul. Hace días que insistimos ante nuestros lectores en resaltar la oportunidad con que viene ahora el Aguinaldo a permitir exteriorizar el entusiasmo del país por la conducta heroica de sus voluntarios anticomunistas. Pero conviene también hacer ver que no es lícito escudarse tras de la voluntariedad del donativo que ahora se pide, para negarlo solapadamente. Los soldados de la División Azul luchan y mueren por todos nosotros y a todos nos representan. Nadie crea que está libre de la deuda de gratitud que todos tenemos para con ellos. Nadie pretenda tampoco regatear un insignificante donativo cuando ellos no regatean su vida ni su esfuerzo. Todos debemos dar para consolar su Navidad ausente. Todos hemos de excedernos en generosidad para conseguir así que su Aguinaldo sea digno de la admiración que sus hazañas han sabido despertar en toda Europa. En la colecta de este instante no son perdonables ni las ausencias ni las cicaterías. Por primera vez en la campaña y por primera vez en muchos años, España va a hacer un regalo a los soldados que luchan lejos de ella en los campos de batalla universales. De todos depende que el regalo sea digno de la grandeza de España y del momento. Téngase esto bien presente al enviar cada donativo a la Falange Femenina.

¿? —En meses sucesivos, marzo, abril, etc. habrá novedades. Baste saber que incluso la veterana Orquesta Sinfónica madrileña nos visitará, si el público santiagués se da cuenta de la protección que constantemente le pide la Masa Coral.

Damos fin a la charla, bien en contra de nuestra voluntad. De partiendo con Gutiérrez Cabeza el tiempo pasa veloz y la agradabilidad de su charla deja gratas enseñanzas en uno. En Gutiérrez Cabeza no sabemos cual de sus cualidades son más apreciables, si su capacidad de director, magnífica, si su dinamismo. Es hombre entedido en todo. Una soberbia inteligencia y un edificante ejemplo de la actividad.

Santiago, como ciudad, es para él una urbe que acoge todas sus vehemencias. Muchos nativos pudieran imitar en él un aprecio, un intenso fervor y enamoramiento.

En Gutiérrez Cabeza recordamos a don Ignacio Rodríguez, aquel excelente músico, fundador con otros queridos vecinos de la Coral. Y en Gutiérrez Cabeza, vemos al espíritu de don Ignacio que aún ausente, trabaja por el arte musical en Madrid, piensa en Compostela, se preocupa de la Coral y en sus cartas tiene para su obra y los amigos que la revivieron, consejos y frases de aliento.

La Masa Coral Compostelana, es conveniente recordarlo siempre que se nos presente la ocasión, merece de los auténticos compostelanos el decidido apoyo económico. Porque es a sostener la hoguera del arte musical y polifónico en una ciudad que por tradición siempre fué la meca de estas manifestaciones.

¿Qué se precisa para que los organismos encargados de proteger una función artística y educadora le concedan una subvención?

Las autoridades tienen la palabra, son muy dueños de accionar en tal sentido.

Evitar que para la adquisición de un piano de cola que necesita, haya precisión de verificar un empréstito.

Estas y otras que ocultamos son las tristes verdades. Y sin embargo, no decrece el entusiasmo en la Coral, y no se entibian los buenos propósitos de esos pocos socios protectores y fundadores de la Coral, dispuestos a que tenga vida próspera y cumpla un fin de emotividad artística en Compostela.

REY-ALVITE (HIJO).

## Detalles del hundimiento del «Ark Royal»

Londres, 14.—El portaaviones británico «Ark Royal» ha sido hundido, según se comunica oficialmente.

El barco había sido torpedeado y era remolcado a un puerto cuando se hundió. Se cree que la mayor parte de la tripulación ha sido salvada.—(Efe)

Estocolmo, 14.—Desde Londres informan que el torpedeamiento del «Ark Royal» se efectuó en el Mediterráneo al Este de Gibraltar en las últimas horas de la tarde del jueves. En un principio se creyó que podría llegar a puerto, pero después escoró tan intensamente, que esta mañana terminó por irse a pique. El «Ark Royal» era el portaaviones de mayor capacidad de la flota británica. Transportaba a bordo 60 aparatos y una tripulación superior a los 1.600 hombres.—(Efe)

Londres, 14.—La Sra. Maund, esposa del capitán del «Ark Royal» ha declarado que no tiene noticias de si su marido se ha salvado o no.—(Efe).

Estocolmo, 14.—El comunicado del Almirantazgo tiene el siguiente texto:

Este Almirantazgo lamenta tener que comunicar que el portaaviones británico «Ark Royal» (capitán L. E. V. Maund) se ha ido a pique. Aún no se conocen detalles exactos sobre las bajas, pero una vez conocidos se comunicarán sin pérdida de tiempo. Según ha podido saberse las bajas no son muy elevadas, pues gran número de barcos han procedido a recoger a los miembros de la tripulación. Los familiares de los muertos serán informados en cuanto sea posible.—(Efe)

Londres, 14.—El Almirantazgo publica un parte sobre los servicios de guerra prestados por

## El contrato de Trabajo

En el Consejo de Ministros últimamente celebrado, se acordó la modificación del artículo 89 de la ley del Contrato de Trabajo, introduciendo plausibles modificaciones basadas en la justicia y en la hermandad que debe reinar entre empresarios y obreros.

Entre las causas nuevas de despido se introducen la deslealtad del trabajador respecto al patrono, la embriaguez habitual, la falta de aseo, siempre que produzca queja por parte de sus compañeros, y el originar riñas y pendencias.

La lealtad del trabajador hacia el patrono es la más fundamental de todas las novedades introducidas. La Empresa comercial, en el nuevo Estado, deja de ser un pequeño centro de lucha entre obreros y patronos, para convertirse para convertirse en la célula primaria de cooperación en el mundo del trabajo.

Si en la concepción estatal el trabajo no representa una lucha de intereses particulares, sino una coordinación de los elementos que integran la producción se requiere como condición indispensable el vínculo de lealtad que una al obrero con el empresario. Sin este lazo de unión, hecho a base de lealtad en el trabajo y en las mutuas relaciones, es imposible llegar a la perfecta compenetración que exige el Estado a todos los que del trabajo viven. De acuerdo con estos principios, la ley añade como causa justificada de despido la deslealtad del trabajador frente a las Empresas.

Las otras causas —embriaguez habitual, falta de aseo y pendencias o riñas— representan el ánimo del legislador de introducir en el trabajo las normas de sana conducta, de aseo y decencia que deben informar toda la vida española, y por ello no podía ser excluido el campo laboral.

Al lado de estas nuevas causas justificadas de despido, la ley modifica también las causas de despido voluntario del trabajador, entre las que se encuentran los malos tratos de palabra y obra, las faltas graves de consideración al trabajador y a su familia u otra que se estime vejatoria por el Magistrado del Trabajo. Estas modificaciones vienen a ser la contrapartida de la lealtad exigida al obrero frente a la Empresa.

Si al obrero se le exige lealtad, debe recibir un trato correspondiente a su función social. Debe ser tratado como uno de los factores que en la producción intervienen y no como un ser de condición inferior, que se veje o halague según se le tema o no. El obrero es dentro de la Empresa —y dentro de la subordinación jerárquica— un elemento de tanta importancia vital para el trabajo y el Estado como el empresario mismo. Por eso el Estado exige al uno lealtad y reclama del otro el respeto más absoluto hacia la persona del trabajador y su familia.

## PIDA SIEMPRE

### Coñac Bomba ALVEAR

Los portaaviones «Ark Royal». Los aparatos de este buque recorrieron una superficie de 11.500.000 de kilómetros. En alguna ocasión el «Ark Royal» estuvo navegando durante treinta días seguidos y recorrió 15.000 millas. El portaaviones británico se encontraba desde hace algún tiempo prestando servicios en el Mediterráneo. Media 240 metros de eslora y desarrollaba una velocidad de 30,7 nudos por hora. Es el cuarto portaaviones inglés que queda fuera de combate. Con anterioridad fueron hundidos el «Courageous» de 22.500 toneladas en noviembre de 1939 por un submarino alemán; el gemelo «Glorious» y el «Iustrious» que se encuentra actualmente en reparación en los astilleros norteamericanos por haber sufrido graves averías en el comienzo del año en curso durante un ataque realizado por los aviones alemanes sobre la isla de Malta de donde fue trasladado a El Cairo y desde allí a los Estados Unidos, vía Mar Rojo. Fue botado el «Ark Royal» el año 1937, durante su construcción tres años y medio. Su costo fué de 3.000.000 de libras.—(Efe)



La mejor película española, por su fina comi- cidad, por su atractiva simpatía, por su calidad técnica y su interés cinematográfico, es la titulada

MARIDO PROVISIONAL

Fino humor y deliciosa intriga, animadas por el arte incomparable de nuestro famoso astro

ROBERTO REY

y una constelación de estrellas.

SE ESTRENA HOY Y MAÑANA EN FUNCIONES DE GALA

Interesantes declaraciones del Comisario General de Abasteci- mientos y Transportes

Madrid, 14.—A última hora de la tarde uno de los redactores de la Agencia Cifra, sostuvo una conversación con el comisario general de Abastecimientos y Transportes, y el señor Beltrán se expresó en los términos si- guientes:

—Para mí los efectos de la Ley últimamente publicada sobre aca paramiento y especulación han de estar, más que en las cantida- des más o menos grandes de pro- ductos que entreguen los que las tienen ocultas—que sólo servirían por otra parte para remediar la crisis existente aumentando el racionamiento—, está en que a los requerimientos amistosos que se han hecho al país se responda, no de una manera momentánea y ante el temor a la Ley, sino que esos requerimientos sean atendi- dos en colaboración permanente y que quienes ocultan los pro- ductos han de pensar que más que a la Fiscalía de Tasas y a la pena de muerte, deben de servir a la conciencia para que se pueda hacer un racionamiento ade- cuado a todos los españoles. Por tanto, su deber es poner en ma- nos de las cosechas. Lo demás es antipatriótico y perjudicial en extremo para el país. Puedo asegurar que hasta el momento presente se ve clara esa colabora- ción y si me siguen ayudando los productores como hasta la fe- cha, no tengo la menor duda de que los racionamientos, en corto plazo, podrán mejorarse de ma- nera considerable.

Las impresiones que existen de las cosechas son buenas, princi- palmente de la inmediata que es la de la aceituna, pero claro es que hasta finales de enero no se podrá sentir la ventaja, porque la recolección en Andalucía no empieza hasta los primeros días de diciembre.

Yo confío en que hacia fines de enero el racionamiento de aceite podrá ser regularizado y todas las semanas se dará un cuarto de litro por persona a to- dos los españoles. Para esto es- toy seguro que no me han de fal- tar la colaboración del Sindicato del Olivo, de los productores y de los mismos consumidores.

Este problema del aceite tiene una íntima relación con otro problema: el de la distribución. Y ante esta realidad, la Comisaría de Abastecimientos y Transportes confía que no ha de faltarle para llevar a efecto su programa la colaboración que le viene pre- stando la red nacional de ferroca- rriles, las Compañías de cabotaje y otros servicios de transporte.

Refiriéndose al problema de los precios, el Comisario General de Abastecimientos, nos dijo que era inmediata la reunión de los

membres de la Comisión creada su el último Consejo de Ministros y que preside el Subsecretario de la Presidencia, para estu- diar el plan inicial de la campa- ña de precios. Yo —añadió— como Vicepresidente de la misma llevaré el problema de los precios de consumo, que me correspon- de como Comisario de abastos, sin perjuicio de intervenir en los demás que se planteen. Mi posi- ción será la defensa del interés público. Y como los productores defenderán el suyo y los indus- triales el que les corresponde, en el seno de la Comisión se buscará la coordinación de todos estos intereses. Los precios de consu- mo son de sumo interés, porque tocan directamente al público, en resumidas cuentas, y como la importancia de la Ley del 16 del pasado mes, es evidente, será preciso colocar todos los eslabo- nes de la cadena comercial en una situación clara, para que el público, por una parte, y los ven- dedores, por otra, sepan cuando el precio es abusivo. Me refiero, principalmente, a los márgenes para el detallista y minorista. Habrá que estudiar una propues- ta por virtud de la cual se hagan homogéneos todos estos márgenes. El caso de los artículos in- tervenidos por ser de primera necesidad, requieren un esfuerzo del productor al entregarlos y del consumidor al adquirirlos, resig- nándose aquéllos a percibir una pequeña cantidad de beneficios que cubran sus gastos sin mucho exceso. El sacrificio, por tanto, han de conllevarlo ambas partes, por igual.

Hay otros porcentajes de ar- tículos de venta libre que no pueden tener una libertad abso- luta de precios, y, por tanto, se fijarán unos toques máximos para evitar la especulación que pue- da darse autorizada por el propio Gobierno y como tengo la expe- riencia de dos años en el cargo que ocupo, he de añadir que tengo estudiado el problema de la descentralización de los precios iniciada ya con el aceite y e arroz.

La Junta Superior de precios ha de ser, pues, en lo sucesivo, el organismo más eficaz en la ayuda de la tarea que pesa sobre la Comisaría de Abastecimientos, puesto que ha de armonizar el juego de los precios con la políti- ca de Abastos.

Por último, el señor Beltrán se refirió a las existencias de cereales y dijo que el raciona- miento actual podrá mantenerse sin dificultad de ninguna especie, porque es propósito que continúe importándose trigo o maíz, indistintamente, durante los me- ses de diciembre, enero y fe- brero.—(Cifra).

CUPON DE CIEGOS

En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premiado el número 97

Subvención para enseñanzas de Artesanía en Santiago

Las gestiones practicadas por la Sociedad Económica, para el esta- blecimiento de una sección de en- señanzas de Artesanía, han sido coronadas por el éxito, debido al interés que en ello puso el Exce- lentísimo señor Marqués de Lozoya, quien durante su estancia en esta ciudad con motivo de presidir la apertura de la Exposición acogió con entusiasmo la solicitud hecha por la Directiva de la Sociedad, a la que había prometido todo su apoyo, que ahora cristaliza en rea- lidad.

La carta dirigida por el Exce- lentísimo Sr. Subsecretario de Educa- ción Nacional al Director de la Sociedad, le comunica haber sido concedida en firme la cantidad de siete mil quinientas pesetas, desti- nadas a aquellas enseñanzas.

Es de esperar que a las enseña- zas que en breve comenzarán, pres- ten la debida atención los artesanos de Santiago, ya que para ellos sig- nifica el complemento de su prepa- ración, para el mayor rendimiento artístico de su trabajo.

Delegación de Abastos de Santiago

SUMINISTRO DE CHOCOLATE

A partir del próximo día 17, lunes, y hasta el 22 siguiente, ambos inclusive, se efectuará un suministro de chocolate al públi- co, previo corte del cupón núme- ro 13 (Varios) de las Cartillas de abastecimiento y al precio de 550 pesetas kilo. El racionamien- to será de 150 gramos por perso- na de las inscritas en dichas Cartillas y el despacho se verifi- cará en los establecimientos cuyos propietarios a continuación se expresan:

- Don Enrique Agrasar
Don José Cotos
Don Santiago Cepeda
Don Domingo Mata
Don Francisco Ron
Don Ramón Segade
Don Maximino Torres
Don Manuel Vázquez
Señora viuda de G. yanes
Señora viuda de Lesmes Gu- tierrez
Señores hijos de Felipe Ame- nado
Señores hijos de R. Fraga

SUMINISTRO DE CAFE

También se efectuará durante el mismo plazo otro suministro de café a razón de 50 gramos por persona de las inscritas en las Cartillas de abastecimiento, pre- vio corte del cupón número 14 (Varios). El precio que regirá para este artículo es el de 19 10 pesetas, más el impuesto de «Consumos de lujo», y el despa- cho tendrá lugar en los estableci- mientos de los siguientes señores:

- Don Francisco Ron Noya y Compañía
Don Manuel Vázquez Pérez, y Don Jesús Repeso
Los industriales mencionados deberán pasar oportunamente por las Oficinas de la Secretaría de esta Delegación, a fin de reco- ger los impresos de control cor- respondientes a ambos sumi- nistros.

En breve se procederá a efec- tuar otra distribución de aceite y jabón.

Santiago, 15 de noviembre de 1941.—El Alcalde-Delegado.

CAPITOL

«Ecuadrilla». La insuperable película española

Hoy tiene lugar en Capitol el estreno de esta película española, llamada a alcanzar los más desta- cados éxitos, por la gran cantidad de aciertos que encierra.

«Ecuadrilla» es indiscutiblemen- te el paso definitivo para la incor- poración de España al gran con- cieto cinematográfico del mundo, donde hasta ayer tenía norteamé- rica lugar preferente y que a partir de «Ecuadrilla» habrá que tener muy en cuenta a los productores españoles.

Débase este magnífico lauro, que si bien no puede considerarse como meta, abre amplísimos horizontes a nuestra Patria, a la asombrosa pe- lícula «Ecuadrilla» de Antonio

Román que protagonizada por los más destacados astros españoles se estrena hoy en Capitol, la pantalla de los éxitos.

En prueba privada hemos visio- nado parte de «Ecuadrilla» y he- mos podido apreciar su valor enor- me en cuanto al porvenir del cine español expresa. La seguridad de sus intérpretes, la exquisita calidad de sus matices y el bien conjuntado y armónico desarrollo hacen de esta película con que Productores Aso- ciados S. A. se asoma a las panta- llas del mundo, el más destacado film español de todos los tiempos y uno de los acontecimientos más re- sonantes de la temporada.

Capitol se verá durante estos días rebosante de público que no dudamos aplaudirá cual se merece el acierto indiscutible de la mejor película española.

TERCER ANIVERSARIO DE

Don Santiago Cristino Méndez Brandón y Bartolomé

Las Misas que se celebren en la iglesia de PP. Franciscanos y la exposición de S. D. M. en la iglesia de San Félix el lunes 17, serán aplicadas por su eterno descanso.

Su madre Valentina Bartolomé viuda de Méndez Brandón, ruega y agradecerá la asistencia a alguno de los sufragios.

Mañana domingo, 16, en la Ca- pilla General de Animas, darán co- mienzo las Misas Gregorianas a la hora de siete y media y los días festivos a las once, aplicadas por el alma de

DOÑA JOSEFA IGLESIAS (Q. S. G. H.)

El Director y la Presidenta de la Congregación de las Josefinas y los testamentarios ruegan y agrade- cen la asistencia a alguna de di- chas Misas.

NOTICIAS

El Alcalde, señor Gil Armada, hablando esta mañana con un periodista, expuso el interés con que miraba las obras del Camio Nuevo y Las Barreiras, haciendo gestiones cerca de los vecinos para su cooperación a las mis- mas.

Añadió que tenía el propósito de enviar una nota a la Prensa explicando el curso que tendrán estas obras la cual será un estí- mulo para que los propietarios de esas calles cooperen a las mismas.

También manifestó que en breve darán comienzo las obras de la rosaleda comprendidas des- de el monumento a Pais Lapido a Rosalía Castro, y por último añadió que no olvidaba el pro- yecto de construcción de la gran escalinata de Rosalía Castro a la Residencia de Estudiantes.

Nada dijo de la paralización de las obras de la acera derecha de la Avenida del Generalísimo Franco, que perjudica a los pro- pietarios e inquilinos, que dado el estado en que están merecen se obligue a los contratistas a la continuación de las mismas.

Hoy celebrará su vigilia men- sual el turno «Santiago Apóstol» de la Adoración Nocturna. Será aplicada por las intenciones de don Antonio Vilarinho Losón.

A Madrid envió la Secretaría General de la Universidad los expedientes académicos de don Manuel Barbeito López, don Rafael Muñoz y don Pastor López López, solicitando sus títu- los de licenciados en Medicina.

Por la Fiscalía Provincial de Tassas han sido impuestas las siguientes sanciones en expedientes promovidos con anterioridad a la promulgación de la Ley de 16 de octubre del actua año:

Multa de diez mil pesetas a Pedro Ramos Alcalde, vecino de la Carretera de Castilla, número 871 de El Ferrol del Caudillo,

Salón Teatro

Hoy y Mañana

PASTORA IMPERIO

Luchy Soto, Jesús Tordesillas, Francisco Muñoz y Fernando Fresno, en

LA MARQUESONA

Andanzas de la gitanería, con atisbos dramáticos y situaciones hilarantes

¡¡Un film español, de tipo universal!!

por venta de pan a precios superiores a los señalados en la tasa Mil a José Villanueva Santo mil, de Santiago de Compostela, calle del General Franco, número 53, por irregularidades en materia de abastecimientos

Mil a Pascual Suerias Castro, de El Ferrol del Caudillo, Frutos Saavedra, número 96, por venta de achicoria a precios abusivos Mil a Oscar García Castro, de La Coruña, calle de los Olmos, número 19, por compra clandestina de carne, carente de la guía reglamentaria

Mil a Alfredo Díaz González, de La Coruña, Pardo Bazán, número 11, por venta de latas de pescado en conserva a precios abusivos

Mil a Pedro Lorenzo Agruña, de San Andrés, número 163 de La Coruña, por venta de paste- les en días no autorizados y a precio superior al fijado

Mil a Antonio Fontela Val- deire, industrial de Casa Nova de Eiris, por venta de pan de maíz a precios abusivos

Mil a Emilia Cobas Díaz, O- mos, número 2, de La Coruña; mil a Concepción Martínez, ta- bajera de San Pedro de Nós, Ojeiros, por compra y venta clandestina de carne y servir dicho artículo en días no autori- zados

Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la mercancía objeto de la infrac- ción y cierre o prohibición de ejercer el comercio durante tres meses

Durante el mes de octubre próximo pasado han sido ingre- sadas en la Sucursal del Banco de España en La Coruña, por multas impuestas por esta Fisca- lía, la cantidad de 472 250 pesetas. Se han pagado a denuncia- dos, 63 600 pesetas; asimismo han sido satisfechas para participa- ción al Colegio de Huérfanos del Cuerpo General de Policía. 2 600 pesetas. Por el mismo concepto, han sido abonadas al Cuerpo de la Guardia Civil de Costas y Fronteras, 2 400 pesetas. Y fue- ron remitidas a Madrid para el Fondo de protección benéfico- social, 53 890 03 pesetas.

Extinguió su vida en el Gran Hospital Francisco Fernández González, de 45 años, casado, de Muros.

Aprobó el examen de Estado en la Universidad el estudiante joven de Noya don Blas Agra Cadarso, al que felicitamos.

El tren expreso que de La Co- ruña había salido para Madrid en la tarde de ayer, al llegar a Baamonde chocó con un tren de mercancías allí parado. Re- sultaron heridos cuatro viajeros del expreso, levemente, por for- tuna. De La Coruña salió un tren de socorro para el lugar del suceso.

Esta noche finalizará su turno de guardia la farmacia de la señora viuda de Castro, releván- dolo la del señor Acosta en Casas Reales.

Todos los fabricantes de galle- tas que deseen cupo de materia prima para el desarrollo de su

industria, presentarán antes del día 30 del presente mes en la Comisaría de Recursos, declaración jurada, así como el certificado de la Delegación de Industria, acre- ditativo de la capacidad de la fabricación; bien entendido que no se admitirán aquellas declara- ciones que se presenten pasado el plazo señalado, quedando exclu- des, por lo tanto, del cálculo de necesidades de materias primas, y como consecuencia lógica sin cupos.

Con motivo de la enfermedad que aqueja a su hija estuvo hoy en Santiago el médico de Cruces don Manuel Padín Guerra.

La Comisaría General de Abas- tecimientos y Transportes ha dispuesto que todos los industria- les fruteros deberán abstenerse de almacenar en cámaras frigo- ríficas o por otros medios, la fruta que reciban para el abaste- cimiento de la población. Se le da un plazo de tres días para que las actuales existencias sean puestas a la venta.

Dejó de existir en esta pobla- ción Erundina Malvido Villar, de 33 años, soltera.

A los ciento nueve años falle- ció en el Asilo municipal de La Coruña Rosa Paz Santiago Deja medio centenar de nietos y biz- nietos. Tuvo 13 hijos, de los que viven cuatro, dos en La Coruña y dos en El Ferrol del Caudillo, ambos casados.

Varios de los biznietos lucha- ron durante nuestra guerra de liberación, encuadrados en las filas del Ejército de Franco.

La anciana conservó el concen- tamiento hasta los últimos momen- tos. Tenía toda la dentadura y gozaba de excelente apetito.

Por corrida de escalas ha sido ascendido a jefe de Negociado de segunda clase, con el sueldo anual de 8 400 pesetas, don Juan Montero Lago, con destino en la Escuela de Artes y Oficios Artis- ticos de Santiago.

Si el tiempo no lo impide ame- nizará mañana el paseo de la Alameda, de doce y media a dos, la Banda Municipal, ejecutando el siguiente programa:

- PRIMERA PARTE
«Amor Gitano», Pasodoble; Villajos.
«Minuto del Quinteto VI»; Boccherini.
«El Chaleco Blanco», Selección; Chueca.

- SEGUNDA PARTE
«Danzas Asturianas», números 1 y 2; Torroba.
«La del Soto del Parral», Fan- tasia; Soutullo y Vert.
«Gitano de Triana, Pasodo- ble; Martín Gil.

Nota facilitada a la Prensa en la Secretaría del Gobierno civil de la provincia:

La Oficina Central de Precios del Ministerio de Industria y Comercio, comunica, aclarando la norma tercera de la disposición de 22 de julio último, que trata

CAPITOL - La pantalla de los éxitos

HOY y MAÑANA EN FUNCIONES DE GALA Sensacional y grandioso ESTREMO de la mejor película española



Las gestas heroicas de la gloriosa aviación hispa- na plasmadas en el celu- loide bajo la dirección de ANTONIO ROMAN

La película cumbre que equipara el cine español con las mejores produc- ciones extranjeras.

Ecuadrilla

La más grandiosa inter- pretación de los magní- ficos astros españoles

Luchy Soto — José Nieto — Alfredo Mayo APTA PARA MENORES

Grandioso Acontecimiento Artístico

DE LA GRAN ORQUESTA CALIFORNIA En el Salón «SUEVIA» CON SU SERVICIO ESMERADO



GRAN COMPAÑIA LIRICA DEL TEATRO CALDERON DE MADRID

DEBUT el lunes 17 de noviembre

Con el Estreno de la aplaudida zarzuela del maes- tro ALONSO

La Zapaterita

Una de las joyas del Teatro Lírico Nacional. Magnífica creación de la Compañía, y uno de los mayores éxi- tos musicales de la última temporada en Madrid.



España, la Madre España,  
tuvo al mundo en su regazo;  
dióle, con besos, su vida,  
y le estrechó entre sus brazos.  
¡Qué madre la Madre España!  
Vivir, por ella es encanto;  
sufrir, por ella es dulzura;  
morir, por ella es regalo.  
Nada como España, nada.  
Todo, en ella, es noble y santo,  
y sobre todo sus ojos,  
dos soles enamorados  
que alumbran al mundo entero  
oual dos infinitos faros.

Yo, por España, suspiro;  
yo, por España, me mato  
con tal que brille su gloria  
por los azules espacios.

TIERRA

EL ALCÁZAR DE TOLEDO

I

Sañeron de entre nosotros,  
mas eran hijos bastardos:  
España herida por ellos,

hecha de sangre hondo lago,  
se refugió en el Alcázar  
de Toledo, gran palacio  
que en las horas imperiales  
sus abuelos levantaron  
para asombro de los siglos  
y de los modernos bárbaros.  
¡Qué montaña es el Alcázar!  
Sus torres como castaños;  
sus piedras, pepitas de oro;

TRILOGIA HISPANICA

Tierra, Cielo y Mar

su interior profundo y ancho.  
Lo llena la España invicta:  
está allí el ray San Fernando,  
Cortés, Bolívar, Juan de Austria,  
que en el cielo de la Tierra,  
son sus más fulgentes astros.  
Porque allí está Moscardó  
con un puñado de bravos,  
de niños y de mujeres,  
de donceles y de ancianos,

que tan sólo en Dios constan  
porque viven enterados,  
sin agua, sin pan, sin luz,  
contra esperanza esperando.  
—¿Por qué, por qué no se entregan?  
—chillan los rojos airados—  
No, no pueden escapar;  
hemos jurado volarlos.  
Mas ellos dicen que nones,  
que allí estarán aguantando  
el peso de las Españas  
hasta que los libre Franco.  
No pueden con amenazas  
y comienzan los halagos:

—Salid, que nada os haremos;  
salid, tenéis libre el paso...  
Mas ellos dicen que nones,  
que allí estarán aguantando  
el peso de las Españas  
hasta que los libre Franco.  
Todo se malegró, todo,  
y, sintiendo su fracaso,  
los Rojos, llenos de rabia  
juran que han de sepultarlos:

P. Juan Bta. Gomis.  
(Continuará).



Sanatorio Quirúrgico de San Lorenzo

EN

SANTIAGO DE GALICIA

DIRECTORES LOS PROFESORES DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Doctor Fernando Alsina y Dr. Antonio M. de la Riva

Teléfonos: Dr. de la Riva, 1.424—Dr. Alsina, 1.125 Sanatorio, 1.006

**AVISO:** En la Imprenta de este periódico se reciben esquelas de defunción y de aniversario, lo mismo que anuncios de sufragios hasta las seis de la tarde

El mejor Purgante A DUMAS de

CARABANA

Deo ratiyas Antibiliosas Antiherpéticos

Jabón de sales de Carabana

ADICIONALES Y DE USO... PARA LOS INFERMOS... DE SU PIEL... EN LOS CASOS DE... ENFERMEDADES DE LA PIEL... EN LOS CASOS DE... ENFERMEDADES DE LA PIEL...

VINO DE MISA "MULLER"

Distribuidora: CASA PORTO

Plaza de Cervantes n.º 12. - Apartado de Correos n.º 9. Teléfono 1223

SANTIAGO DE COMPOSTELA



lavante maravilloso

para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los quince días de darse una loción diaria con el Agua Colojia «LA OLA»... EN SU ÚLTIMA... EN SU ÚLTIMA... EN SU ÚLTIMA...



Vanil... de... de...